
1 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 4 giugno 2013 

SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

 

(IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 

SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 

Il Consiglio comunale, presieduto da Raimondo Pasquino, si è riunito nella sede di via 
Verdi.  

La prima ora dei lavori è stata dedicata allo svolgimento del question time con quesiti 
a risposta breve presentati dai consiglieri Molisso, Iannello e Gennaro Esposito 

(sull’intervento effettuato sull’edificio storico a Largo Antignano, con risposta 
dell’assessore Piscopo); del consigliere Nonno (sui mancati o ritardati interventi di 
manutenzione sugli immobili comunali, con risposta dell’assessore Fucito); del 

consigliere Guangi (sugli interventi di manutenzione e ristrutturazione di strutture 
sportive con fondi europei, con risposta scritta dell’assessore Tommasielli); del 

consigliere Nonno (sulla dismissione della società Elpis, con risposta dell’assessore 
Panini). 

La seduta è iniziata alla presenza di 34 consiglieri.  
 

APPELLO 
 

Sindaco: Luigi de Magistris: assente; 
Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 
Beatrice Amalia: presente; 
Borriello Antonio:presente; 

Borriello Ciro: presente; 
Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: presente; 
Castiello Gennaro: assente; 
Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: presente; 
Esposito Aniello: assente; 

Esposito Gennaro: presente; 
Esposito Luigi: assente; 
Fellico Antonio: presente; 

Fiola Ciro: assente; 
Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: presente 
Gallotto Vincenzo: assente; 
Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: presente; 
Iannello Carlo: assente; 

Izzi Elio: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lebro David: presente; 

Lettieri Gianni: assente; 
Lorenzi Maria: presente; 

Luongo Antonio: presente; 
Madonna Salvatore: presente; 

Mansueto Marco: presente; 
Marino Simonetta: presente; 
Maurino Arnaldo: presente; 

Molisso Simona: presente; 
Moretto Vincenzo: presente; 

Mundo Gabriele; assente; 
Nonno Marco: presente; 
Pace Salvatore: presente; 

Palmieri Domenico: assente; 
Pasquino Raimondo: presente; 

Rinaldi Pietro: assente; 
Russo Marco: presente; 
Santoro Andrea: presente; 

Schiano Carmine: assente; 
Sgambati Carmine: presente; 

Troncone Gaetano: presente; 
Varriale Vincenzo: presente; 
Vasquez Vittorio: presente; 

Vernetti Francesco: presente; 
Zimbaldi Luigi: assente. 
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Al termine dell’appello, il presidente Pasquino ha commemorato, alla presenza della 

famiglia e di una folta rappresentanza di ex assessori ed ex consiglieri, di ex 
parlamentari, dei vertici locali dei sindacati Cisl, Cgil e Uil, Pasquale Losa, scomparso 

lo scorso 22 maggio. 

Assistente sociale, Losa iniziò la sua attività nel ‘79 nell’ente di assistenza agli orfani 
(Enaoli), per poi iniziare, una volta sciolto l’ente, l’attività sindacale nella Cisl, nella 

quale rimase per 18 anni, arrivando a ricoprire le cariche di segretario provinciale e 
dirigente nazionale. Nel ‘97 si dedicò all’attività politica, diventando assessore prima 

nella giunta Bassolino e poi in quella Iervolino, fino al 2011. Anche il consigliere 
Antonio Borriello ha voluto dedicare un ricordo all’ex assessore, sottolineandone 
soprattutto il grande temperamento, la capacità di ascolto e di dialogo che seppe 

mettere a frutto nel servizio a favore delle persone più deboli, dei lavoratori e della 
città tutta. L’Aula ha, quindi, osservato un minuto di raccoglimento. 

La seduta è proseguita con gli interventi dei consiglieri ai sensi dell’art. 37: Coccia 
(sulla vicenda giudiziaria Eternit e l’importanza della sentenza anche per Bagnoli), 
Pace (sul sequestro degli immobili abusivi a Pianura, tra i quali figurano anche tre 

scuole che avevano ricevuto il riconoscimento della paritarietà, che vede tra i suoi 
parametri anche il rispetto delle previsioni normative in materia di edilizia scolastica e 

sull’applicazione della legge che dà la possibilità ai Comuni di acquisire e riutilizzare i 
beni sequestrati); Moretto (per sollecitare attenzione sul ruolo e il funzionamento in 

generale delle Commisioni consiliari e, in particolare, della Commissione urbanistica, 
prendendo spunto da una recente delibera di autorizzazione ad interventi edilizi in 
zona boschiva); Antonio Borriello (con la richiesta di regolamento attuativo della 

riforma della Polizia municipale, approvata da oltre due anni). Prima di terminare il 
proprio intervento, il consigliere Antonio Borriello ha chiesto la verifica del numero 

legale, accertato in 28 presenti  
 

APPELLO 
 

Sindaco: Luigi de Magistris: assente; 
Addio Gennaro: assente; 

Attanasio Carmine: presente; 
Beatrice Amalia: presente; 
Borriello Antonio:presente; 

Borriello Ciro: presente; 
Caiazzo Teresa:presente; 

Capasso Elpidio: presente; 
Castiello Gennaro: assente; 
Coccia Elena: presente; 

Crocetta Antonio: presente; 
Esposito Aniello: assente; 

Esposito Gennaro: assente; 
Esposito Luigi: assente; 
Fellico Antonio: presente; 

Fiola Ciro: assente; 
Formisano Giovanni: presente 

Frezza Fulvio: presente 
Gallotto Vincenzo: assente; 
Grimaldi Amodio: presente; 

Guangi Salvatore: assente; 
Iannello Carlo: assente; 

Izzi Elio: presente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 

Lebro David: presente; 
Lettieri Gianni: assente; 
Lorenzi Maria: assente; 

Luongo Antonio: presente; 
Madonna Salvatore: presente; 

Mansueto Marco: assente; 
Marino Simonetta: presente; 
Maurino Arnaldo: presente; 

Molisso Simona: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 

Mundo Gabriele; assente; 
Nonno Marco: assente; 
Pace Salvatore: presente; 

Palmieri Domenico: assente; 
Pasquino Raimondo: presente; 

Rinaldi Pietro: presente; 
Russo Marco: presente; 
Santoro Andrea: assente; 

Schiano Carmine: assente; 
Sgambati Carmine: presente; 
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Troncone Gaetano: presente; 

Varriale Vincenzo: presente; 
Vasquez Vittorio: presente; 

Vernetti Francesco: presente; 

Zimbaldi Luigi: assente. 
 

 
 

Il Presidente Pasquino ha introdotto il primo punto all’ordine dei lavori, la nomina di 

cinque componenti elettivi della Commissione edilizia integrata del Comune, da 
scegliere tra gli esperti in materia di beni ambientali e culturali.  

Il presidente della commissione Diritti e Sicurezza, Troncone, ha illustrato il lavoro 
istruttorio svolto dalla commissione, conclusosi con il rinvio delle proposte in 
Consiglio.  

Si è aperto un dibattito – con gli interventi dei consiglieri Beatrice, Santoro, Gennaro 
Esposito, Rinaldi, Antonio Borriello, sulla possibilità di presentare candidature per più 

profili, aspetto sul quale è intervenuto, per chiarire la normativa, anche il Segretario 
generale Virtuoso, su richiesta della consigliera Beatrice.  

L’Aula ha poi respinto, con voto per appello nominale (al quale si sono registrati 17 sì 

al rinvio, 17 no e 4 astenuti), la proposta del consigliere Antonio Borriello di rinviare la 
votazione per consentire ulteriori approfondimenti. 

APPELLO NOMINALE SU RINVIO NOMINA 

 
Sindaco: Luigi de Magistris:assente 

Addio Gennaro: NO 

Attanasio Carmine: NO 

Beatrice Amalia: SI 

Borriello Antonio: SI  

Borriello Ciro: SI 

Caiazzo Teresa: NO 

Capasso Elpidio: NO 

Castiello Gennaro: assente 

Coccia Elena: SI 

Crocetta Antonio: SI 

Esposito Aniello: SI 

Esposito Gennaro: SI  

Esposito Luigi: assente 

Fellico Antonio: NO 

Fiola Ciro: assente 

Formisano Giovanni: NO 

Frezza Fulvio: NO 

Gallotto Vincenzo: assente 

Grimaldi Amodio: NO 

Guangi Salvatore: NO 

Iannello Carlo: assente 

Izzi Elio: NO 

Lanzotti Stanislao: astenuto 

Lebro David: NO 

Lettieri Gianni: assente 

Lorenzi Maria: SI 

Luongo Antonio: NO 

Madonna Salvatore: SI 

Mansueto Marco: NO 

Maurino Arnaldo: SI 

Marino Simonetta: astenuta 

Molisso Simona: SI 

Moretto Vincenzo: SI 

Mundo Gabriele: assente 

Nonno Marco: SI 

Pace Salvatore: SI 

Palmieri Domenico: assente 

Pasquino Raimondo: astenuto 

Rinaldi Pietro: SI 

Russo Marco: NO 

Santoro Andrea: SI 

Schiano Carmine: assente 

Sgambati Carmine: astenuto 

Troncone Gaetano: NO 

Varriale Vincenzo: SI 

Vasquez Vittorio: SI 

Vernetti Francesco: NO 

Zimbaldi Luigi: assente 

 

Prima della votazione, ci si è ulteriormente confrontati sull’elenco da porre a base 
della votazione stessa (quello elaborato dalla commissione, che aveva escluso alcune 

candidature prima di rinviare la decisione all’Aula, o quello originario predisposto dagli 
uffici). Sono intervenuti sull’argomento, esprimendo differenti posizioni, i consiglieri 
Lebro, Troncone, Moretto, Vernetti, Grimaldi. Quest’ultimo ha formalizzato la proposta 
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di votare sulla base dell’elenco predisposto dagli uffici (contenente l’indicazione delle 

candidature arrivate fuori tempo massimo), proposta accolta dall’Aula a maggioranza 
(con il voto contrario di Pace e Santoro e l’astensione del Presidente Pasquino e di 

Attanasio). 

Si sono quindi svolte le votazioni (alle quali i consiglieri Moretto e Nonno hanno 
dichiarato di non partecipare) che hanno dato il seguente risultato: su 32 votanti sono 

risultati eletti quali membri della Commissione edilizia integrata: Carla Quatrano (Beni 
Ambientali), Mario De Matthaeis e Roberto Landolfi (Discipline agricolo-forestali e 

naturalistiche), Raffaele Tecce e Rosanna Mercuri (Legislazione dei Beni Culturali). 

Il consigliere Marco Russo ha a questo punto proposto il rinvio della seduta (per 
consentire tra i consiglieri un chiarimento sulle incomprensioni verificatesi nel corso 

del dibattito sulle procedure adottate dalla Commissione Diritti), proposta condivisa 
dal consigliere Lebro (il quale ha ravvisato l’opportunità del rinvio anche in 

considerazione del fatto che su due delle delibere previste nell’ordine dei lavori 
l’assessora Gaeta aveva chiesto un rinvio per approfondimenti).  

 

APPELLO NOMINALE SU RINVIO SEDUTA 

 
Sindaco: Luigi de Magistris:assente 

Addio Gennaro: SI 

Attanasio Carmine: astenuto 

Beatrice Amalia: SI 

Borriello Antonio: assente  

Borriello Ciro: astenuto 

Caiazzo Teresa: astenuta 

Capasso Elpidio: SI 

Castiello Gennaro: SI 

Coccia Elena: assente 

Crocetta Antonio: SI 

Esposito Aniello: NO 

Esposito Gennaro: assente  

Esposito Luigi: assente 

Fellico Antonio: SI 

Fiola Ciro: assente 

Formisano Giovanni: assente 

Frezza Fulvio: SI 

Gallotto Vincenzo: assente 

Grimaldi Amodio: SI 

Guangi Salvatore: SI 

Iannello Carlo: assente 

Izzi Elio: SI 

Lanzotti Stanislao: astenuto 

Lebro David: SI 

Lettieri Gianni: assente 

Lorenzi Maria: SI 

Luongo Antonio: SI 

Madonna Salvatore: assente 

Mansueto Marco: SI 

Marino Simonetta: SI 

Maurino Arnaldo: SI 

Molisso Simona: assente 

Moretto Vincenzo: SI 

Mundo Gabriele: SI 

Nonno Marco: SI 

Pace Salvatore: NO 

Palmieri Domenico: SI 

Pasquino Raimondo: astenuto 

Rinaldi Pietro: astenuto 

Russo Marco: SI 

Santoro Andrea: astenuto 

Schiano Carmine: assente 

Sgambati Carmine: SI 

Troncone Gaetano: assente 

Varriale Vincenzo: NO 

Vasquez Vittorio: astenuto 

Vernetti Francesco: SI 

Zimbaldi Luigi: assente 

 

La proposta è stata approvata con 24 sì 3 no e 7 astenuti, per cui la seduta è stata 
sciolta. 

Come stabilito dalla Conferenza dei Capigruppo stamattina, la prossima riunione 
consiliare già fissata è quella del 19 giugno per il prosieguo del dibattito sulla verifica 

degli indirizzi programmatici di mandato. 
 


